
NO. 分類 項目 イベント名 意見 回答

1 議会 要望 産業感謝祭

定数について：５人もいれば（やる気がある人）　海

津市の未来に対するビジョンはあるのか。一般質問も

個別的な小さな事項が大半なのではないか。

2 議会 要望 産業感謝祭

定数削減策　一人の報酬増、議員定数減　総額を削減

して他の資金に当てる。

毎年同じアンケート、変わらず。

3 議会 要望 産業感謝祭

定数について：10人でよい

議員を少ないでもっと議員間で協力してはたらいて下

さい。

4 議会 要望 産業感謝祭

定数について：12人程度がいい

がんばって下さい。定員を減らして下さい。

市長と議員の同時選挙お願いします。

5 議会 要望 産業感謝祭 定数について：人口の割に多い。

6 議会 要望 産業感謝祭
定数について：①多い → よろしく、定年制も導入し

て下さい。

7 議会 要望 産業感謝祭 少数精鋭でがんばっていただきたい。

8 議会 要望 語ろう会 今回のような語る会を増やす。

9 議会 要望 産業感謝祭

先日、議員と語ろう会に参加しました。

いろいろ意見を出したのですが親切にたい応していた

だきました。

10 議会 激励 産業感謝祭
帆引に来た時、私達年寄りにかかわってくれてありが

とう又来て下さい。

11 議会 要望 産業感謝祭 市民の意見や要望を聞き取る力を期待したい。

12 議会 要望 産業感謝祭
議員の方の地域の事をもう少し報告の場をもってほし

い。

13 議会 要望 産業感謝祭 もっと身近に見える化を図って欲しい。

14 議会 要望 産業感謝祭 何かあると議員さんにお願いしています。

15 議会 要望 産業感謝祭 市会議員は、市民の代弁者です。

16 議会 要望 産業感謝祭 津屋ですが、議員さんとの会話がない！！

17 議会 要望 産業感謝祭

ここ数年、新議員さん達の動きに考えさせられてか、

地域参加や会話をされることが増えたかと思います。

反面、全く顔を拝見したこともない議員さんもみえま

す。特に何期かやってみえる議員さん達はそういう感

じがします。

 １、要望

２０２４年「議員と語ろう会」「産業感謝祭アンケート」回答書

「議員と語ろう会」及び「産業感謝祭アンケート」で多くのご意見やご要望いただき誠にありがとうございました。

この度、2024年の「議員と語ろう会」及び「産業感謝祭アンケート」の回答書を作成しましたので公表させていただきます。

分類では「議会関係」「行政関係」「その他」に分け、項目では「要望」「意見」「激励」と分けて整理しております。

また、「要望」については回答をし、「意見」「激励」は今後の議会活動に活かす貴重なご意見として参考とさせていただきます。

　議員定数については、議員間討議の結果「現状維持」と

結論づけました。詳しくは「市議会だより(第79号)」をご

参照ください。また、今後も皆さまの意見や議会活動の状

況、人口推移など踏まえ継続的に検討してまいります。

　市民の皆さまの意見を聞くツールとして、海津市ホーム

ページ内に各課へのお問い合わせフォームがあります。

トップページの最下段「各課案内・お問い合わせ」欄をク

リックすることでご利用いただけます。お試しいただき不

都合な点があればご意見をお聞かせください。

　また、市議会では「議員と語ろう会」を開催しており、

ますが、市民の皆様に会場に出向いていただく形式以外

に、議員自身が市民の皆さまのもとへお伺いする「“出張”

議員と語ろう会」にも取り組んでおります。参加希望の方

は、議会事務局（☎0584-53-1110）または各議員へ直接お

問い合わせお願いします。

　議会では市民の皆さまの声をお聞きすること積極的に取

り組んでまいりますので、お気づきの点がありましたらお

聞かせください。



NO. 分類 項目 イベント名 意見 回答

18 行政 要望 産業感謝祭 コミニテーバスを少し別のところも回ってほしい。

19 行政 要望 産業感謝祭
高齢者の為のデマンドバスの利用がもう少し、スムー

ズに出来ると良いので、よろしくお願いします。

20 行政 要望 語ろう会 バスを津島駅でなく弥富駅行きに変えて欲しい。

21 行政 要望 語ろう会 名古屋まで行けるバスをつくる。

22 行政 要望 語ろう会 車がないと移動が難しい 。

23 行政 要望 語ろう会
タクシーが利用しやすいようにしてほしい→交通面で

の改善を。

24 行政 要望 中学生
バスや電車を増やし、海津市内での買い物やお出かけ

が気軽に行えるようにしてほしい。

25 行政 要望 中学生
公共交通機関を増やし、市内や市外にアクセスしやす

くしてほしい。

26 行政 要望 中学生 バス停を増やして、市民に無料開放してほしい。

27 行政 要望 中学生
子育て関係などの施設を増やし、転入などの人が増え

てほしい。

　令和６年１１月にこども未来館がオープンし、２階には

キッズ広場（屋内遊戯場）が設けられました。エリアは年

齢に応じて分けられ、安心して過ごせるように工夫してあ

ります。また、１階のふれあい広場はどなたでも利用で

き、ワーキングスペースは小中高生の学習やテレワークに

も利用できます。

　また、認定こども園等に設置されている「地域子育て支

援センター」では、お子さんを連れて遊びながら、情報交

換や仲間づくりをすることができるほか、子育てに関する

不安や悩みなどありましたら保育士等が相談に応じます。

様々な催しを企画されていますので、ご利用ください。

28 行政 要望 語ろう会 公園の整備がされていない。

　公園の修繕は担当課で対応します。また、公園の遊具等

の要望は、自治会を通じてお願いいたします。

（建設都市計画課）

29 行政 要望 中学生 信号のない交差点に信号を設置してほしい。

30 行政 要望 中学生
馬目の信号が分かりにくいので、わかりやすくしてほ

しい。

31 行政 要望 語ろう会 暗くて見通しが悪い道路が多い気がする。

32 行政 要望 語ろう会 街灯（防犯灯）が少なくて暗いので増やしてほしい。

33 行政 要望 中学生
エコセンターを作ってリサイクルしやすくしてほし

い。

34 行政 要望 中学生 ごみの減量や6Rの取組も出来れば行ってほしい。

　デマンドバスの停留所の位置は変更や新設は可能です。

150メートル間隔で変更できますので、自治会に相談してく

ださい。（企画課）

　公共交通に関する案件は市議会でも、総務産業建設委員

会の重要課題として継続検討事案とさせていただきます。

　自治会からのご要望に対して対応しております。

（建設都市計画課）

　防犯灯の設置は自治会で行っており、自治会からご相談

ください。（生活・環境課）

　エコセンターは、「海津市エコドーム」、「平田エコセ

ンター」、「養老ドリームパーク」の３ヶ所ありますの

で、ご利用ください。なお、小型家電・電池等の処分は市

役所でも受け付けています。



NO. 分類 項目 イベント名 意見 回答

35 行政 要望 中学生 道路の整備を均等に行ってほしい。

36 行政 要望 語ろう会
川が汚い、道路の管理ができていない(ごつごつしてい

る)。

37 行政 要望 語ろう会 雑草が生えすぎている→通行等の妨げになる 。

38 行政 要望 中学生
堤防や道路脇の草刈りをもっと定期的にやってほし

い。

39 行政 要望　　 産業感謝祭

道路など走っていると、雑草などが多くはえていて、

交通のさまたげになるので、早く処理してほしい（交

通事故や車にキズがつく）。

40 行政 要望 語ろう会
川が汚い、道路の管理ができていない(ごつごつしてい

る)。

41 行政 要望 語ろう会 広い年代層で交流する機会をつくる。

　議員と語ろう会（ジェネコネ）や、市のワークショップ

等、幅広い世代の意見交流ができる場がありますので、ぜ

ひご参加ください。

42 行政 要望 語ろう会
治水神社、歴史民俗資料館(高須四兄弟)の認知度が低

い(PR不足)。

43 行政 要望 産業感謝祭
尾張の高須藩であることをもっとアピールした方がよ

い。

44 行政 要望 語ろう会 伝統を守る意識が少なくなっている。

45 行政 要望 語ろう会 海津の歴史をもっと知ってもらう。

46 行政 要望 産業感謝祭
海津市のファンクラブと（商工会の）スタンプカード

を作ってほしい。

　海津市公式ファンクラブ｢かいづふぁん｣が設立されまし

た。今後、海津市の魅力を広く発信していき、関係人口の

創出・シビックプライドの醸成を目指します。 スタンプ

カードについては、商工会に相談します。

47 行政 要望 中学生 簡単に参加できるイベントがほしい。

48 行政 要望 語ろう会 イベントが少ない。

49 行政 要望 語ろう会 観光地を増やす。

50 行政 要望 語ろう会 大きな花火大会を開催する。

51 行政 要望 語ろう会

おちょぼ稲荷とか、バイクや車の騒音、月末のゴミが

いっぱい。（ボランティアで回るだけでは追いつかな

い）

　市職員や青年クラブのメンバー等が、参道の清掃やパト

ロールを積極的に取り組んでいます。最近ではごみ拾い活

動に参加されるボランティアも増え、地域の皆さんで参道

の安全確保に貢献して頂いております。ぜひ、ご参加くだ

さい。

52 行政 要望 中学生
廃校の活用をしたほうがよい(公園や宿泊施設にするな

ど)。

　令和６年３月に閉校となった旧東小学校及び旧西小学校

の学校施設について地域に配慮しつつ、継続的かつ効果的

な利活用できる事業者を選定するため、プロポーザルを実

施しております。

53 行政 要望 産業感謝祭 施設の利活用について、旧西島保育園の活用したい。
　建屋の雨漏りもひどく、現在は売却しての活用を検討中

です。

　計画的に道路の修繕工事や草刈りを行っていますが、そ

れ以上に修繕ヶ所が増加しています。緊急性の高い場合

は、その都度対応しております。

（建設都市計画課）

　こども未来館(ZüTTo)や木曽三川輪中ミュージアム、さぼ

う遊学館、国営木曽三川公園等、様々なイベントを開催し

ています。

　令和７年３月２９日に歴史民俗資料館は「木曽三川輪中

ミュージアム」としてリニューアルオープンします。海津

市の歴史と文化を深く理解し、ふるさとへの誇りと愛着を

醸成するミュージアムとなっております。ぜひ、ご来館く

ださい。



NO. 分類 項目 イベント名 意見 回答

54 行政 要望 産業感謝祭 広報無線が家の中では聞きにくく、ほぼ伝わらない。

　現在、防災行政無線の放送がより鮮明に聞こえやすくす

るための、高性能スピーカーへの更新事業を進めておりま

す。また、海津市広報無線専用ダイヤルやメール配信サー

ビスなども行っていますので、ご活用ください。

55 行政 要望 中学生 フリーWi-Fiがもっとほしい。
　市の公共施設には無料のフリーWi-Fiが設置されておりま

すのでご利用ください。

56 行政 要望 語ろう会 独自色を出す。

57 行政 要望 語ろう会
海津市が他県からの研修先に選ばれるような取り組み

を。

58 行政 要望 語ろう会 海津ならではの教育。

　小中学校では、海津市郷土学習の手引き「ふるさと海

津」を元に、地域人材の方や市内の施設を活用しながら学

習しています。また、海津明誠高校の情報ビジネス科では

地域探究学習として、海津市の地域課題の解決を学習し実

践しています。

59 行政 要望 語ろう会 書店が無くなった、本屋を増やしてほしい。

60 行政 要望 語ろう会
図書館と、書店の違いとして、書店には、最新作、話

題性のあるものがある。

61 行政 要望 中学生
スーパーマーケットやコンビニをつくり、その収入で

図書館などをつくってほしい。

NO. 分類 項目 イベント名

1 議会 意見 産業感謝祭

2 議会 意見 産業感謝祭

3 議会 意見 産業感謝祭

4 議会 意見 産業感謝祭

5 議会 意見 産業感謝祭

6 議会 意見 産業感謝祭

7 議会 意見 産業感謝祭

8 議会 意見 産業感謝祭

9 議会 意見 産業感謝祭

10 議会 意見 産業感謝祭

11 議会 意見 産業感謝祭

意見

議会に注文はありませんが市の将来には不安があります。

　２、意見（皆様からの貴重なご意見は、担当課とも連携し議会活動の参考や検討課題としてまいります）

国の政策の実務を行う地方自治体として、現場として改善点や地方自治体に主にマンパワーの面などで負担が多い

点などボトムアップで意見をあげていって欲しいと思います。

私も含めてみんなあまり感心がない、わかりにくい。

なかよし会はやめよう　市民から見ると市長も議員もおなじ穴のムジナ。

人によってちがうと思うけどもう少しガンバッテほしい。

インターネット（ＳＮＳ）で意見を届けられると良いと思います。

議会、行政、市民とが一丸となりオール海津にてまちづくりを目指していただきたい。

議会に注文はありませんが市の将来には不安があります。

公正に。

いつもお世話になっております。市と公（民）のつなぎ役をよろしくお願いします。

話しやすい方とそうで無い方がいらっしゃると思います。

ボランティア活動と言う決められた時間内に議員さんが先に話され話を時間オーバーで困った事が有ります（聞か

されていない スケジュール割り込みですが・・・）

　近年、先進的な取り組みとして中学生の地域クラブ等、

他にも視察に来ていただいており、市議会だよりで視察の

受け入れ報告を掲載しております。

　令和７年２月５日、海津市は出版取次大手トーハンと包

括連携協定を結びました。図書館での書籍の注文販売や自

動販売機の設置などを検討しています。加えて、同社が取

り組みを支援し、読み聞かせなどのイベントも充実させ、

市民が本を手に取る機会を増やしていきます。



NO. 分類 項目 イベント名

12 議会 意見 産業感謝祭

13 議会 意見 産業感謝祭

14 議会 意見 産業感謝祭

15 議会 意見 産業感謝祭

16 議会 意見 産業感謝祭

17 議会 意見 産業感謝祭

18 議会 意見 産業感謝祭

19 議会 意見 産業感謝祭

20 議会 意見 産業感謝祭

21 議会 激励 産業感謝祭

22 議会 激励 産業感謝祭

23 議会 激励 産業感謝祭

24 行政 意見 語ろう会

25 行政 意見 語ろう会

26 行政 意見 語ろう会

27 行政 意見 中学生

28 行政 意見 中学生

29 行政 意見 語ろう会

30 行政 意見 語ろう会

31 行政 意見 中学生

32 行政 意見 語ろう会

33 行政 意見 語ろう会

34 行政 意見 語ろう会

35 行政 意見 語ろう会

36 行政 意見 中学生

意見

観光地付近にホテルを建てる(外国旅行客に泊まってもらう)。

誰も使っていない土地や、住んでいない空き家を取り壊して、みんなが使えそうな場所を作ってほしい。

東海環状自動車道を利用し、大型商業施設を駅と結ばれる形で建設して、そこを基盤として発展させていく。

歩道を作ってほしい。

中江川の桜が切られた。

中江川が汚い。

だんだん公園にも遊べる場所をつくる(ターザンなど)。

交通の便が悪い(電車の本数が少なく、運賃も高い)。

養老鉄道の利用者を増やす。

海津市の観光地にアクセスできるよう、駅の数や電車、デマンドバスの本数、高速道路の延長などしては。

大江地区など、中学校まで遠いのでバスが欲しい。

空き家が増えている。

海津市の為頑張って下さい！

議員の方は、市民の色んな問題に真剣に取り組んでいると思い感謝しております。

がんばってもらってありがとうございます。

養老鉄道内でルールを守らずマナーが悪い 人がいる。

議員だからと言っていばるな、そんな人います。

市役所職員が多すぎるので、減らしてほしいと議会で提案してもらいたい。

議員である前に、人としてどうかという行動をした人がいるとの噂を聞いた。本当か？

ベテラン議員は議員の仕事をしているのか。例えば一般質問、市民は議員のやっていることはそこでしかほとんど

わからない。

選挙の時には、何をもって判断するのでしょうか？

海津市をよくしてほしい。

まじめに仕事に取り組む事を望みます。

前向きに職務に当たり改善に努めてもらい有難い。

議長の選任期間は任期中一回で良いと思う。



NO. 分類 項目 イベント名

37 行政 意見 中学生

38 行政 意見 中学生

39 行政 意見 中学生

40 行政 意見 産業感謝祭

41 行政 意見 産業感謝祭

42 行政 意見 語ろう会

43 行政 意見 語ろう会

44 行政 意見 語ろう会

45 行政 意見 中学生

46 行政 意見 語ろう会

47 行政 意見 語ろう会

48 行政 意見 語ろう会

49 行政 意見 語ろう会

50 行政 意見 中学生

51 行政 意見 中学生

52 行政 意見 中学生

53 行政 意見 中学生

54 行政 意見 中学生

55 行政 意見 中学生

56 行政 意見 中学生

57 行政 意見 産業感謝祭

58 行政 意見 産業感謝祭

59 行政 意見 語ろう会

60 行政 意見 語ろう会

61 行政 意見 語ろう会

意見

農業の盛んな海津、食糧危機にたいしても、生活基盤となる食物は何でもあるので、地域のメリットとして売り出

すと良い。

海津の特色ある農作物を生かす （湖池屋で使ってもらう）。

学校と川の間にある昔使っていたテニスコートを整備してほしい。

武道館にエアコンがほしい。

農業政策よろしくお願いします。

土地利用について荒地対策など現状に合わせた条例改正が急務。

農家の跡継ぎが少ない・後継者不足。

閉校した場所に面白い施設をつくってほしい。

バスケットボールやスケートボードができる場所がほしい。

誰も住んでいない空き家を壊して、公共施設をつくり、海津市を発展させてほしい。

野球場がほしい。

海津グラウンドをきれいにしてほしい。(平田グラウンドも)

文化センターで行われる文化展の展覧時間を延ばしてもらいたい。16時までだと中高生がみることができない。

小中学生のスポーツ参加の場や機会が少ない。

設備の整った球場がない。（ナイター設備・硬式野球）。

安全に使用できる公園やスポーツグランドなどをつくる。

野球場の整備 ・弓道館にエアコンを。

野焼をやめてほしい！止めさせてほしい！！環境のため、空気がわるくなる

もっと市民のために！！

ゴミの分別をもっと簡単にしてほしい。

道路、草むらへのポイ捨てが目立つ。

平気でゴミを捨てる人がいる(だんだん公園)。

他県との交流を増やす。

誰も住んでいない空き家を壊して、公共施設をつくり、海津市を発展させてほしい。

仮設の住宅やトイレをつくり、お金に困っている人や厳しい環境で生活している人を支えられるようにしてほし

い。

トイレをきれいに(洋式に)してほしい。



NO. 分類 項目 イベント名

62 行政 意見 語ろう会

63 行政 意見 語ろう会

64 行政 意見 語ろう会

65 行政 意見 語ろう会

66 行政 意見 中学生

67 行政 意見 語ろう会

68 行政 意見 中学生

69 行政 意見 語ろう会

70 行政 意見 産業感謝祭

71 行政 意見 語ろう会

72 行政 意見 語ろう会

73 行政 意見 語ろう会

74 行政 意見 語ろう会

75 行政 意見 語ろう会

76 行政 意見 語ろう会

77 行政 意見 語ろう会

78 行政 意見 語ろう会

79 行政 意見 語ろう会

80 行政 意見 語ろう会

81 行政 意見 語ろう会

82 行政 意見 語ろう会

83 行政 意見 語ろう会

84 行政 意見 語ろう会

85 行政 意見 語ろう会

86 行政 意見 語ろう会

意見

親子連れなど、人が周るスポットを増やしてほしい 。

良いものがあるのにアピール、PRしない。できていない。

海津市という存在をもっと多くの人に広めるべき。

賑わいが少ない 。

商店街がつぶれていく（後継者がいない）。

関係人口の人が来て、周遊するルートを作ってほしい 。

海津には何もないのではなく、防災や農業、そして愛知・三重・岐阜の合流地点という、その地の利を生かすこと

が重要。 すなわち『発想の転換』が必要ではないか。

シティーアンバサダーをもっと増やす(市内には多数有名人がいる)。

学校かくれんぼに応募する(TV)。

新聞、CM、SNS等で宣伝する。

各交通事業者にもっとPRしてもらう(名鉄や近鉄、名古屋駅等)。

芸術系の催しの企画が少ない。

活気ある海津市を望みます。若い人が働ける場所がない、企業誘致をもっと盛んにやってほしい。

海津市で過ごし続けるための進路が少ない。

有名なお店、企業を誘致する。

海津が誇れるものを増やす(郷土料理、建物等)。

市長が有名人になる・有名人が市長になる。

農作物を使ってくれる工場施設 。

田んぼを有効利用したい。

外来魚が在来魚を少なくしている。

企業が集まるようになると良い。

「月見の里南濃」、ずっと入居のないテナントがある 。

農業博物館（海津の農業を売りとする）。

一次産業(農業)の売り込み活用ができていない 。

農業生産地帯であることをもっとプラス面でアピールするべき 。



NO. 分類 項目 イベント名

87 行政 意見 語ろう会

88 行政 意見 語ろう会

89 行政 意見 語ろう会

90 行政 意見 語ろう会

91 行政 意見 語ろう会

92 行政 意見 語ろう会

93 行政 意見 中学生

94 行政 意見 中学生

95 行政 意見 中学生

96 行政 意見 中学生

97 行政 意見 語ろう会

98 行政 意見 語ろう会

99 行政 意見 産業感謝祭

100 行政 意見 産業感謝祭

101 行政 意見 産業感謝祭

102 行政 意見 産業感謝祭

103 行政 意見 産業感謝祭

104 行政 意見 産業感謝祭

105 行政 意見 産業感謝祭

106 行政 意見 産業感謝祭

107 行政 意見 語ろう会

108 行政 意見 語ろう会

意見

イベントを増やす 。 出店しやすくする。出店者のアピール。

スポットをつなぐ周遊ルートの策定 ・結婚した時の特典をつくる。

動物園をつくる。

県境付近に○○？がある ・ 観光名所が少ない 。

何かを作ることができる。体験場をつくる。

もう少しスポットを増やしてほしい 。

もっとPRしてもいいと思う。

音楽祭、体育祭などのイベントを増やしてほしい。

観光地を増やしてほしい。

千代保稲荷神社などの観光地付近にホテルなどの宿泊施設を増やし、観光客が来やすいようにしてほしい。

木曽三川公園のイルミネーションに入場料をとったほうがいい。

海津市の人口減少に歯止めがかかるとは思わないが、人口減少した場合でも海津市の灯をけさないように知恵を

絞って下さい。

海津市の田が多いことを、農地政策以外での利用を求める。　将来における上下水道管の取り替えが大きな財政負

担となるので財源確保に努めていただきたい。

水害、防災の先進地帯であることをアピールする 。

海津市に食品スーパーがほしい。交通の便が悪い、よろしく！！

海津市は消滅都市といわれていますが何故か、人口減なのか、市の収入が赤字なのか、わからない　このような元

気のない所には移住もできないのでは、そうしたらどうしたらよいのか、経済の発展しかないのでは　ちょうせん

するとかでは、市リーダーがいろいろ考えて発展する方法をテーブルを囲んで大いに考えて下さい。

子供の減少、高齢化社会　交通は不便、買い物が不便　問題は山積みなので、住みやすく税金が少し安くなってほ

しい。

高齢者と小さい子は手厚いですが、働く世代にも何かあると良い。

市の人口増にもっと真剣に取り組む。

海津市は少子化が進んでいるので、今後の市としてどう取り組むか。

高齢者に対しても、子育て支援のように、何か豊かになることを検討してほしい。

人口減少に対する取り組みは？海津市の未来危機感は！！

若い議員だけでは？議員で生活しようと思わない事。

高齢者が多く子供が少なくなっている 。

過疎化から高齢化が進んでいる 。



NO. 分類 項目 イベント名

109 行政 意見 語ろう会

110 行政 意見 語ろう会

111 行政 意見 中学生

112 行政 意見 語ろう会

113 行政 意見 語ろう会

114 行政 意見 語ろう会

115 行政 意見 語ろう会

116 行政 意見 語ろう会

117 行政 意見 語ろう会

118 行政 意見 語ろう会

119 行政 意見 語ろう会

120 行政 意見 産業感謝祭

121 行政 意見 中学生

122 行政 意見 中学生

123 行政 意見 中学生

124 行政 意見 中学生

125 行政 意見 語ろう会

126 行政 意見 語ろう会

127 行政 意見 語ろう会

意見

注射を無料にしてほしい。

こども未来館の2階を中高生にも利用できるようにするべきではないか。

スーパーマーケットやコンビニをつくり、その収入で図書館などをつくってほしい。

給付金がもっとほしい。

広い土地の利用でスポーツ選手を育てる。

中高一貫学校。

給食のバリエーションを増やしては。

産婦人科・小児科などの病院をもっと増やし子育てしやすい環境整備を。

若い人が届まるよう努力していただきたい。

老人が増えますので医療費が増えないよう健康を大事にするよう計画して頂きたい。

結婚した時の特典を充実させた方がよいと思う。

小、中、高校の交流が少ない。

子ども達が外で遊ばない、遊べない。

休日や放課後の過ごし方が海津市でないところが多い。

地域のスポーツクラブを増やす。

地域衰退を市民自身が自嘲気味。

働き手が少ない。少子高齢化が進んでいる。

今尾在住者の立場として、旧商店街の衰退化を止め、交流人口の具体化に繋がる施策を期待したい。

近鉄今尾バス停の「待ち合い屋根」の復活⇒数年前の台風で壊れて以来、待合所は吹きさらし状態で利用者は難儀

している。市を通じてバス会社に要請できないか？。

街路灯の撤去の話があるが絶対反対！⇒商店街の街路灯も現在は「防犯灯」の役目であり、電球の取り替えもせず

廃止・撤去の市の動きは治安・防犯面から理解できない。

今尾こども園や福祉センターの広大な跡地が遊休地化している⇒小学校やふれあいセンターがあるエリアにて、親

子で楽しめる公園とか、利用コンセプトを考えた上で駐車場付きの「書店」を誘致できないか。

伝統行事の維持⇒県の文化財てある「今尾左義長」はもはや町内としての催行は困難、町としての祭事ではなく伝

統文化財として海津市全体の視点で存続の工夫を。絶えてしまえば再復活は困難。

etc.若者も老人も交流人口が増えるようなまちづくりをお願いします。

衰退に歯止めが掛からぬ風潮の中、起死回生策として海津市ごと岐阜県から愛知県に区分移転したら如何？(東濃の

山口村の前例あり)愛知の西端に自然豊かな都市があるとなれば、すべての流れが激変すると思います。歴史的にも

尾張藩領の流れの土地にて、まんざら妄想でもないと思うのですが。

上下水道、固定資産税が高い。空き家問題。海津明誠の存続。中江川が汚い。来年就職する孫が何処に住むか心

配。他市町村と同じレベルで住める環境でないと住んでくれない。市の職員が給料を貰って他市町村で消費する現

実を認識して欲しい。



NO. 分類 項目 イベント名

128 行政 意見 語ろう会

129 行政 意見 語ろう会

130 行政 意見 語ろう会

131 行政 意見 語ろう会

132 行政 意見 語ろう会

NO. 分類 項目 イベント名

1 その他 意見 語ろう会

2 その他 意見 語ろう会

3 その他 意見 中学生

4 その他 意見 中学生

5 その他 意見 中学生

6 その他 意見 中学生

7 その他 意見 中学生

8 その他 意見 中学生

9 その他 意見 中学生

10 その他 意見 産業感謝祭

11 その他 意見 語ろう会

12 その他 意見 語ろう会

13 その他 意見 語ろう会

14 その他 意見 中学生

15 その他 意見 中学生

意見

　３、その他（議会の権能を超える問題ですが、貴重なご意見として承ります）

意見

友達と行けるような商業施設やレストランがない。

娯楽などの施設がなく、映画を見に行くのも遠い。

住民税を安くしてほしい。

病院を増やしてほしい。

有名なチェーン店(ご飯屋さん)を増やしてほしい。

手軽に遊べる場所を増やしてほしい。

スポーツアクティビティがあるとよい。

フードコートを置いてほしい。

複合遊戯施設を建てる(カラオケ、ボーリング、ゲームセンター)。

有名な飲食店(マックなど)がない ・小売業(店舗)が年々減って、新規進出が極めて少ない ・ 書店DVD店舗が無く

なった。

Uber Eatsなどのデリバリーが来るようにする。

テーマパークやショッピングモール、商業施設などの遊べる場所がほしい。

自動販売機を増やしてほしい。

海津市にバッティングセンターがなくて、毎回、羽島まで行っているのでバッティングセンターを作ってほしい。

若者が集まりそうなコンセプト店舗がない。

このジェネコネで話した内容を有効に使っていただきたいと思いました。

市政の一つ一つの疑問を答えてくれる場が欲しい。市民は市政を諦めてます、自分の子供に住んでくれとは思って

ません。住みたい町でなくて住みにくい町になってますよ。海津以外の輪之内、養老が住みやすいなら出て行きま

すよ。身の回りは、まだ2世代3世代で住んでる家庭が目立ちますが、これから3世代目は殆ど居なくなるでしょ

う。

議長のあいさつで「この市でいちばん偉いのは？」という話があったが、個人的にはしっくりこなかった。市民は

市で「偉い」存在というよりは「主役」的な存在だと思う。 そして、市民としては市長・市議（政治家）も、そう

でない人も等しく市民のはずである。いろいろな立場の市民が、いろいろな場面で「主役」となれるようなマチに

なるといいなぁと思った。

もっと遊べるところを増やして欲しいです。 公共交通機関を増やして欲しい。

学校帰りに立ち寄れる場所がほしい 。



NO. 分類 項目 イベント名

16 その他 意見 中学生

17 その他 意見 中学生

意見

愛知県の「県民の日」のような「市民の日」がほしい。

簡易裁判所でもよいので、海津市に裁判所を作ってほしい。


